

"La Iglesia y las comunidades afectadas por la minería: encuentro fraterno de Obispos de América Latina"

La defensa de la Casa Común y la defensa del agua, de los territorios, el caminar con las comunidades que están enfrentando la lucha contra un modelo económico que como ya lo dice el Papa Francisco en la Encíclica Laudato Si, deja descartados, es un camino que implica compromiso y determinación. Dentro de la Iglesia Católica, existen experiencias diversas de líderes religiosos que han optado con profecía, asumir una postura a favor de la defensa de los derechos humanos, del medio ambiente y sobre todo de una opción evangélica que se centra en los pobres del planeta, entre ellos, la hermana Madre Tierra.

Llamados por el Magisterio de Francisco a buscar caminos para detener la crisis climática, la injusticia social, las inmensas brechas de desigualdad y fortalecer las redes de hermandad, la Red Iglesias y Minería, en diálogo con el CELAM y la Conferencia Episcopal de Panamá propone un intercambio entre Obispos de América Latina que han tomado una opción por el cuidado de la creación enfrentando el modelo económico extractivista que está profundamente vinculado a la crisis social, económica y política de la región.

El encuentro que se desarrollará en Panamá del 8 al 10 de octubre de 2024, reunirá a 15 obispos de todo el continente, donde se priorizará los espacios para compartir experiencias, para fortalecer las luchas, para generar una red de apoyo y solidaridad.

Al mismo tiempo, se busca comprender con mayor profundidad la situación de América Latina respecto a la minería, las amenazas y los poderes que se enfrentan, hacer una comprensión de cuales son las perspectivas y propuestas de las comunidades que se acompañan, también respecto a las relaciones entre el Norte y el Sur Global. Además, será un espacio para analizar cómo está siendo la respuesta de la Iglesia a estos desafíos y cómo aumentar la sensibilización y el apoyo a las comunidades y sus alternativas.

Esta agenda incluirá también visitas de acompañamiento a comunidades afectadas por la minería.

Panamá Vale Más SIN MINERÍA

La iglesia de Panamá ha sido un ejemplo muy significativo en el continente americano para alcanzar el objetivo de que el país sea declarado Libre de Minería el pasado mes de mayo 2024. Ha sido una lucha en las calles, en los barrios, en las comunidades, en las parroquias, para decirle al poder económico que la creación se ama y se defiende.

En febrero 2024 la Conferencia Episcopal de Panamá lanzó la Carta Pastoral: Querida Panamá donde profundizan en el tema y además cuestionan un modelo inhumano e indigno de desarrollo que prioriza el capital que la vida en todas sus formas.

Caminos de reciprocidad, solidaridad y profestismo

Al finalizar el encuentro se espera que los obispos convocados sean enviados con las fuerzas renovadas, con ideas nuevas y con más redes de apoyo para enfrentar no solo los proyectos

extractivos de despojo y miseria, sino todo un sistema mundial, que va en contra de la vida y del que solo unos pocos salen beneficiados, frente a inmensas mayorías que quedan fuera de una vida digna. Con este encuentro la Iglesia Latinoamérica será fortalecida para la búsqueda del Bien Común como está llamada en la Doctrina Social de la Iglesia.

Diálogos Norte y Sur para enfrentar el modelo de despojo

Este encuentro coincide con la III Caravana por la Ecología Integral que se desarrolla en Europa donde líderes y defensores de los territorios, junto con agentes de pastoral, denuncian y reflexionan sobre la transición energética, sus impactos y las situaciones de violencia que implican para las comunidades afectadas. La red Iglesias y Minería busca tejer estos diálogos entre el Norte y el Sur, entre iglesias, entre miradas diversas, para posibilitar una propuesta que parte de las respuestas que dan las comunidades martirizadas, que tiene como centro el cambio de paradigma de desarrollo, el modelo de consumo y la relaciones entre todos los seres de la creación.